

## Kinderversammlungen der Stadt Nürnberg

**hier: Bericht der Kinderkommission über  
Kinderversammlungen der Jahre 2002 bis 2004**



### Anmeldung

zur Tagesordnung der Sitzung des  
Jugendhilfeausschusses am 2. Juni 2005

- öffentlicher Teil -

#### I. Sachverhalt

In der Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 16. Dezember 1999 wurde die neue Konzeption der Kinderversammlungen der Stadt Nürnberg von der Kinderkommission vorgestellt und verabschiedet. Ab dem Jahr 2000 wurden die Kinderversammlungen nach der neuen Konzeption vorbereitet, durchgeführt und nachbereitet. Ein vorläufiger Erfahrungsbericht wurde dem Jugendhilfeausschuss am 06. Juli 2000 vorgelegt.

Über erste Ergebnisse der Kinderversammlungen berichtete die Kinderkommission am 06. Dezember 2001. Hier wurden zusätzlich die einzelnen Phasen der Kinderversammlungen ausführlich dargestellt. Am 06. Juni 2002 stellte die Kinderkommission im Jugendhilfeausschuss eine Gesamtbewertung und die Erfahrungen mit den Kinderversammlungen, gestaltet nach der neuen Konzeption, vor.

Der vorliegende Bericht der Kinderkommission beruht auf den Auswertungen der Kinderversammlungen der Jahre 2002, 2003 und 2004. Die Aktivitäten der Kinderkommission zur Umsetzung der Kinderrechte, insbesondere der Partizipation von Kindern, sind aus Sicht der Verwaltung des Jugendamtes ein unverzichtbarer Bestand für eine kinder- und familienfreundliche Stadt. So bleibt das Thema Kinder in Öffentlichkeit, Politik und Verwaltung präsent. Kinder erleben und erlernen Demokratie. Ihnen wird eine kindgerechte Einflussnahme auf die Gestaltung ihrer Lebenswelt ermöglicht.

Das neue Konzept der Kinderversammlung hat sich bewährt. Es berücksichtigt das Wahrnehmen und Erleben der Kinder, mit ihren Bedürfnissen, Fragen und Hinweisen. So können die Kinder die Transparenz von Entscheidungen und gleichzeitig die Möglichkeiten und Grenzen von Mitbestimmung erfahren.

Die Kinderversammlungen werden von Kindertagesstätten, Kinder- und Jugendhäusern, Jugendverbänden, Schulen und anderen Einrichtungen, die mit Kindern arbeiten, gerne wahrgenommen. Konstante Besucherzahlen und engagierte Beiträge der Kinder unterstreichen die hohe Akzeptanz der Kinderversammlungen bei allen wichtigen Kooperationspartnern.

Die Verwaltung des Jugendamtes bedankt sich bei der Kinderkommission für die sehr gute Zusammenarbeit und die Vorlage dieses sehr informativen Berichts.

**II. Beilagen**

Bericht der Kinderkommission

Übersichtstabellen zu den Kinderversammlungen 2002 bis 2004

**III. Beschlussvorschlag**

keiner, da Bericht

**IV. Herrn OBM**

**V. Herrn Ref. V**

Am  
Referat V